

**Hommage.** La commune de Vimenet lui a décerné une plaque commémorative.

# L'abbé Philémon Dumoulin, Juste parmi les nations

L'abbé Philémon Dumoulin a depuis peu sa plaque commémorative à Vimenet. En effet, la commune de Vimenet a appris cette année que l'un de ses anciens curés, l'abbé Philémon Dumoulin (1897-1983), avait reçu, en 2003 (dossier 9944), le titre de Juste parmi les nations, décerné par l'association Yad Vashem. Cette organisation israélienne, liée au mémorial de la Shoah, recherche pour leur rendre hommage ceux qui ont aidé les Juifs à échapper aux persécutions de la terreur nazie. Ils ont le titre de Juste parmi les nations et l'abbé Philémon Dumoulin est l'un d'entre eux.

À titre posthume, il partage cette distinction avec 17 autres Aveyronnais, 2 646 Français et 21 308 Européens. Sa nomination résulte d'une enquête minutieuse menée auprès des descendants de ceux qui avaient accueilli des Juifs. Elle permet d'avancer un nombre minimum de 27 personnes protégées par Philémon Dumoulin. Il était grand temps de saluer le courage de cet homme qui savait très bien ce qu'il risquait en établissant des faux papiers et en permettant à ces Juifs de trouver un toit. Car les nazis considéraient l'assistance aux Juifs comme un délit majeur pas-



**Albert Seifer, représentant régional de Yad Vashem, et Bernard Boyer, dont la famille est à l'origine de la distinction de Philémon Dumoulin, découvrant la plaque commémorative.**

*Photo DDM.*

sible des camps de concentration. Janine et Louis Soonckint et surtout Bernard Boyer ont rendu cet hommage possible. Albert Seifer, représentant régional de Yad

Vashem, et Simon Massbaum, délégué du CRIF (Conseil représentatif des institutions juives françaises), ont assisté à la cérémonie de la pose de la plaque

commémorative pour l'action de Philémon Dumoulin, juste parmi les nations. Les Vimenétois sont très fiers et respectueux de le compter parmi eux.